



第336号

令和3年 6月17日

児童数 667名

編集発行 新潟市立下山小学校

ICTを活用し、児童が進んで課題解決する姿を目指して ～新潟市GIGAスクール構想より～

教頭 中村 香

新潟市は昨年度末より、児童一人一人に合わせて、これから時代に必要な資質・能力を育むことを目指して、全市一斉に「GIGAスクール構想」を展開しています。それに伴い、全市小中学校・特別支援学校の児童生徒に、授業等で活用するためのタブレット端末が一人に一台ずつ貸与されました。当校でも、昨年度末から今年度初めにかけて、各学年・学級で「GIGAスクール開き」を行い、児童が創造性を發揮しながら、授業等で日常的にタブレット端末を活用できるようにしています。現在、新潟市「GIGAスクール構想」を受けて、児童の情報活用能力を高め、それを基盤にICTを効果的に用いた主体的・対話的で深い学びのある授業に取り組んでいます。

まず、各学年の発達段階に合わせて、毎日、授業の中でタブレット端末を使用し、使い方に慣れるよう配慮してきました。そして、各教科の授業のねらいに合わせて、タブレット端末を有効的に活用しながら課題解決していくよう授業を展開しています。

具体的には、課題解決の過程で分かったことや自分の考えを、タブレットを使って文字や図・数等で表したり、それを媒体として伝え合ったりする学習です。例えば、理科では、観察や実験結果をタブレットに表し、個の学びを班や学級全体で共有しています。社会では、知りたい情報をインターネット等で検索し、集めた情報を分かりやすくまとめるために使っています。国語では、漢字を書く練習にタブレットを使っています。算数では、考え方を見付け出すツールとして使用しています。



今後、タブレット端末の家庭への持ち帰りも計画しています。その際には、特に安心・安全なセキュリティを確保した上で、あらためて下記の2つの約束をしっかりと遵守していくことが大切です。

- 1 学びを深め、学校生活を豊かにするために活用します。
- 2 人が嫌がることや、人を傷つけることはしません。

この2つの約束を下山小学校の児童一人一人がしっかりと理解し、遵守していくことが、タブレット端末を有効活用できるかどうかの鍵となります。タブレット端末使用にあたって、学校では、この2つの約束を日々繰り返し指導しています。また、学校だけでなく、ご家庭でも同様に声掛けしていただくことがとても重要です。学校内外において、ルールを守り、安全かつ有効に活用することで、児童の学びの質は高まっていきます。

保護者の皆様、地域の皆様、「GIGAスクール構想」の趣旨を踏まえ、下山小学校の教育活動にご理解とご協力を賜りますようお願いいたします。

運動会の様子から(5/22)

がんばったうんどうかい

1年3組

ぜんこうだんすは、むずかしかったけれどじゃんぶをしっかりして、がんばりました。50めえとるそうは、どきどきしました。だけど、さいごまでちからをだしてはしりました。おうちのひとのおうえんが、とてもうれしかったです。



うれしかったうんどうかい

2年1組

きょう、うんどうかいがありました。大せいのおきやくさんがいました。あさ早くおきたので、さいしょはねむかったです。でも、そとに出たら、目がさめました。50メートルそうは3いだったけれど、元気にはしれてよかったです。玉入れは3こぜんぶ入ったので、うれしかったです。3年生になってもがんばりたいです。



がんばった全校ダンス

3年2組

わたしががんばったことは、全校ダンスです。れんしゅうもいっぱいがんばりました。本番では、手を大きくふっておどったり足を大きく動かしておどったりしました。音楽に合わせておどれてうれしかったです。おうちの人にも「がんばったね。」と言われました。また来年、ダンスをおどるときは、もっとうまくなるようにがんばりたいです。



がんばったつな引き

4年3組

ぼくが運動会でとくに心に残ったことは、つな引きです。練習の時は、勝ったり負けたりしていました。だから、クラスで話し合ってみんなのかけ声を決めたり、きよりを広げてつなを持ったりして作戦を考えながら練習しました。本番では、2試合とも勝つことができてうれしかったです。来年の運動会では、みんなでリレーを勝てるようにがんばりたいです。



力を出し切ることができた全員リレー

5年3組

5年生の出場種目はダンス、徒競走、リレーでした。その中で心に残ったのは、クラス全員で走るリレーです。本番は、たくさんの方々がいたので、緊張して足がすくんでしまいそうでした。練習では、自分の前走の人が近づいてきたら助走し始めたり自分がバトンを渡すときに少しスピードを遅くしたりして、バトンパスの工夫をしました。本番では、上手くきて、クラスのみんなが協力し、力を出し切ることができたのでよかったです。



小学校生活最後の運動会

6年3組

今年の運動会は、小学校生活最後の運動会でした。だから、リレーは「絶対3組で優勝したい！」と思っていました。リレーで優勝するために、放課後に集まって練習もしました。運動会当日、リレーの時間が近づいてきて、だんだん不安な気持ちが大きくなりました。でも、3組はどちらのチームも全員が全力を出して総合優勝できたので、とても思い出に残る運動会になりました。これからもウキフェスなどの様々な行事があります。下山小学校の顔として、やっぱり6年生はすごいなあと思われるよう頑張りたいです。

